



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 27 DE SETIEMBRE DE 1785.

Constantinopla 8 de Agosto.

Viven en la mayor armonía el Capitan Baxá y el Gran Visir, meditando segun se discurre en desquiciar al Kiaya-Bey del crédito que goza cerca del Sultan. Algunos piensan podrá haber mutacion en el Ministerio, fundándose en que hay una faccion contra el Gran Visir actual, y en que los muchos amigos y parciales del Capitan Baxá desean verle elevado al Visiriato con preferencia al que actualmente lo obtiene.

Se espera con ansia el fin del Ramazan, porque regularmente despues de él es quando ocurren ó á lo ménos se declaran las mutaciones en el Ministerio, y demas empleos importantes.

Aguardamos con impaciencia remesas de granos de los países extranjeros, sin lo qual nos amenaza una escasez cruel á pesar de los desvelos del Gobierno dirigidos á mantener, sino la abundancia, á lo ménos el abasto preciso.

El Hospodar de Moldavia escribe á nuestra Corte en términos muy satisfactorios acerca del estado en que se halla actualmente la Provincia de su mando, cuyas felices noticias confirman tambien varios correos recibidos aquí por los Ministros de las Cortes Imperiales de Viena y Petersburgo.

Reitera el Emperador, aunque sin mucho fruto, las mas vivas instancias sobre que se concluya la demarcacion de límites; pues pidiendo S. M. I. mucho, y no queriendo la Puerta conceder sino poco, resulta alejarse cada vez mas el ajuste. Atendida la presente situacion crítica de Europa, y de la Corte de Viena, se puede temer no se logre; ó sea despues de haber medido sus fuerzas ámbos Imperios, sostenidos por sus respectivos aliados. La liga de los Príncipes de Alemania dá al Gabinete Otomano esperanzas de que no le dexarán solo en caso de ruptura.

Ha fallecido el Agá Hussan de la familia de Emin-Zadé, dexando inmensas riquezas, de que segun costumbre debia ser heredero el Gran Señor; pero este, en consideracion á los importantes servicios hechos por los ascendientes de Hussan al Imperio durante el reynado de Mahmud,

mod, ha renunciado á una gran parte de la herencia á favor de los herederos legítimos del difunto. Esta merced sin exemplo le ha grangeado al Soberano mucho crédito con el pueblo, y será un rasgo de generosidad que adorne mucho la historia de su pacífico reynado.

Petersburgo 16 de Agosto.

Sabemos que nuestro Ministro cerca de la Puerta ha tenido una conferencia con el Reis Effendi para comunicarle que se dexaria ver en el mar Negro una esquadra Rusa á fin de ejercitarse en las evoluciones navales; por cuyo aviso amistoso le dió gracias el Ministro Turco.

Desde la interrupcion de nuestro comercio con la China ha subido extraordinariamente el precio de las mercancías que extraiamos de aquel Imperio, especialmente el del té.

Varsovia 24 de Agosto.

El Encargado de negocios del Emperador acaba de pasar un oficio al Consejo Permanente quejándose del mal trato dado en algunos pueblos de Polonia á un Oficial y destacamento Austriacos que venian persiguiendo á desertores de las tropas Imperiales repartidas por las fronteras de Galitzia.

Los avisos de las de Turquía aseguran quedar todo tranquilo en Criméa y á orillas del mar Negro sin que se observase el menor movimiento en los Cuerpos del Ejército Ruso ni Turco.

Copenhague 27 de Agosto.

La esquadra Rusa venida de Arcángelo, y que se decia deber unirse aquí con otra de la misma Nacion procedente de Cronstad, se hizo á la vela el 23 con destino á este último puerto; no habiendo por consiguiente indicios de que la Rusia envíe ya este año fuerzas considerables al Mediterráneo, segun creíamos y realmente proyectó. Es regular sea alguna mutacion ocurrida en los negocios de Europa quien haya hecho desistir á la Corte de Petersburgo de semejante idea.

Breslau 27 de Agosto.

Nuestro amado Monarca el Rey de Prusia hizo manobrar su Ejército desde el 22 hasta el 25 en el campamento inmediato á Grostins, desde donde ha venido hoy á esta Ciudad acompañado por el Príncipe heredero, y una tan lucida como numerosa comitiva; habiendo precedido á su llegada la del Duque de York y otros Oficiales extranjeros de distincion. El Ejército se ha separado desde luego, volviéndose los diferentes Cuerpos que le componian á sus respectivos cuarteles de acantonamiento.

Viena 27 de Agosto.

Pasado mañana partirá el Emperador para Bohemia, en cuya Capital Praga piensa estar á principios del mes próximo. Allí revistará al Cuerpo de Artillería, presenciando sus ejercicios y maniobras. Despues irá á reconocer é inspeccionar las fortalezas de Pleis y Tere-sienstad; teniéndose tambien casi por seguro que pasará á Petersburgo.

Una Brigada de Artillería de las que habia en Praga tuvo última-

men-

mente órden de encaminarse á la fortaleza de Carlsburgo en Transilvania.

Se ha expedido recientemente un correo extraordinario para Petersburgo con pliegos, cuyo asunto se supone relativo al negocio de la demarcacion de límites con Turquía.

Cavando en Semlin cerca de los cimientos de una Mezquita antigua, sobre los quales se edifica actualmente una Iglesia Católica para servir de Parroquia, se han encontrado porcion de antigüedades y varias petrificaciones, entre otras las de una liebre, muchas gallinas y muchos huevos.

Lóndres 6 de Setiembre.

Mr. Juan Johnstone se ha embarcado en Portsmouth para el Canadá. Va segun dicen á tratar por comision del Gobierno con algunas naciones Indias vecinas á aquella Colonia.

Parece que el mando de la esquadra Británica de los mares de la India ofrecido á varios Oficiales, no está dado aun; habiéndose en el dia de que se conferirá á Mr. Andres Snape Hamond.

Ha expedido el Almirantazgo órdenes rigurosas prohibiendo que ningun sugeto desconocido extranjero, ni aun nacional, entre en los astilleros Reales. Esta providencia se observa con tal puntualidad que aun á los que solo quieren hablar con los empleados en los arsenales los acompaña una persona sin perderlos de vista.

Tres Compañías de Artillería se han embarcado en Woolwich para Gibraltar á fin de relevar el destacamento del mismo Cuerpo que estaba en aquella plaza, y tiene órden de pasar á las Colonias Inglesas situadas en las Antillas. Tambien se hará á la vela para el Estrecho la fragata Faetonte á fin de reforzar la esquadra del Mediterráneo mandada por el Comódoro Crosbi. Este Comandante monta el Trusti de 50.

Han llegado felizmente á nuestros puertos los navíos de la Compañía Oriental Neptuno y Lord Mansfield que vienen de la India.

Habiendo asegurado Milor Howe al Rey que la esquadra Francesa de que tanto se habla de algun tiempo á esta parte, solo se compone de fragatas y embarcaciones menores destinadas á emplearse en evoluciones, se cree que nuestros navios juntos en Spithead no salgan de allí.

Con fecha de 27 de Abril escriben de Savannah que el General Green y el Coronel Hawkins saliéron de allí á exâminar las Islas y navegacion interior de la Provincia, y hacer una visita á D. Vicente Manuel de Cespedes, Gobernador de la Florida Oriental perteneciente á los Españoles, quien los recibió y cortejó en la Ciudad de San Agustin con la mayor urbanidad y agasajo, mandando se les hiciese los honores militares por la tropa y artillería de tierra; á cuya imitacion executó lo mismo el Comandante de las fuerzas navales de S. M. Católica en aquellos mares, obsequiándolos ámbos con convites; á que correspondiéron los Oficiales Americanos: retirándose muy satisfechos del buen hospedage.

Dublin 28 de Agosto.

A pesar de haber completamente triunfado la nacion Irlandesa del Ministerio Británico desechando el *Bill* para el arreglo de comercio entre ámbos Reynos, no contento Mr. Flood con esta victoria y ventaja está resuelto á solicitar eficazmente se declare la independenciam del Parlamento Hibernico en quanto á facultades legislativas. Tambien se asegura que Mr. Curry sucederá en el empléo de Canciller á Mr. Foster luego que este sea elegido Orador de la Cámara de los Comunes.

La idea que mas ocupa hoy á los Irlandeses es plantificar un libre é ilimitado comercio con todas las partes del globo: mas este plan ideal sufrirá grandes dificultades ántes de poder reducirse á práctica, como sucedió en el comercio que á fin de la última guerra quisieron emprender con los Americanos, cuyos perjuicios y malas resultas duran, y están aun pendientes en parte.

Haya 8 de Setiembre.

Anteayer llegó aquí de Viena un criado del Conde de Wasenaar con pliegos de aquel Diputado Holandes, cuyo contenido se ignora.

Varían las noticias de Paris sobre si se han instaurado ó nó las negociaciones entre nuestros Ministros y los de la Corte Imperial, asegurando unas que sí, y que en breve se firmará el ajuste final; y sosteniendo otras por el contrario que el Emperador no consiente se vuelvan á abrir las conferencias hasta que nuestra República fixe la suma que quiere dar por la conservacion de Mastrick, y los ensanches que convedrá en conceder á la navegacion de los Austriacos por el Escalda. Entre tanto estos no cesan de hacer preparativos y movimientos en los Países-Baxos de su dominacion; y se trata tambien aquí seriamente de enviar nuevas fuerzas á las fronteras para ponerlas al abrigo de toda sorpresa.

La declaracion hecha por el Baron de Thulemeyer, Ministro Prusiano, al Presidente de Semana de los Estados Generales, é inserta á la letra en nuestras Gazetas, solo habla de una liga defensiva, y de pura precaucion, de S. M. Prusiana con los Electores de Saxonia y de Brunswick-Luneburgo para estorbar todo trueque de la Baviera, del alto Palatinado, ó de los Ducados de Neuburgo y Sultzbach por los Países-Baxos-Austriacos, deseado y solicitado por la Corte de Viena; y mantener el actual estado, derechos, posesiones y prerogativas de los individuos del Cuerpo Germánico y su equilibrio: todo lo qual hacía comunicar á SS. AA. PP., como tan interesados en la felicidad y conservacion del Imperio de Alemania.

S. Cloud 11 de Setiembre.

La Corte ha tomado desde hoy luto de 11 dias por la muerte del Infante D. Luis hermano del Rey de España. Las dos casas de los Condes de Provenza y Artois lo han tomado por 3 meses á causa de ser las esposas de ámbos Príncipes sobrinas carnales por línea materna del Infante difunto.

Venecia 3 de Setiembre.

Refieren las últimas cartas de Constantinopla el continuo paso de tropas de Asia á Europa con destino á reforzar las que ya están juntas cerca de Sofia y Silistria. El Gobernador de esta última Plaza ha logrado con el oportuno envío de algunas partidas arrestar y dar muerte á los salteadores que infestaban los caminos; como acontece en semejantes ocasiones de marchas de tropas, y suelen ser desertores de ellas.

El Baxá Semlim, hasta ahora Gobernador de Belgrado, ha sido promovido al mando de Salónica; y Danadschi-Achmed obtuvo el de Candia.

Confírmase la marcha de tropas Otomanas hácia las fronteras de Rusia. Son numerosísimos los cuerpos de Spahis acantonados en las inmediaciones de Bender y Oczakow. Llevan consigo un tren de cañones y competente número de Artilleros. Prosiguen las obras en las fortificaciones de ámbas Plazas; y en la de Choczin han entrado 200 cañones de varios calibres, reforzándose la guarnicion con 600 Genízaros: indicios todos de recelar la Puerta pretenda la Rusia asegurar para siempre la adquisicion de Crimea.

Sta. Cruz de Tenerife 27 de Agosto.

El 19 del corriente arribaron á este puerto las fragatas Francesas la Brújula y el Astrolabio destinadas por orden de su Corte á dar la vuelta al mundo para observar y adelantar en lo perteneciente á las ciencias naturales y exáctas. Hiciéronse á la vela de Brest á 1.º del corriente y llegaron á la Isla de la Madera el 13. El Marques de Branciforte, Comandante general de estas Islas, los ha obsequiado como exígían la amistad y alianza entre ámbas Cortes, y el loable destino que llevan: particularmente el día 25, en que con motivo de los dias de la Princesa Ntra. Sra. les dió un magnífico banquete, y bayle por la noche. Van embarcados en la Brújula el Capitan de alto bordo Conde de la Peyrouse, Xefe de la expedicion, los Tenientes de Navio Caballeros Clonard y de Escure, los Subtenientes de Navio Mr. Botin y Caballero de Pirreverd, el Teniente de Fragata Mr. Colinet, los Guardias Marinas Mrs. de St. Ceran, de Montarnal y d' Arbaut, y Mr. Broudac, voluntario, Mrs. de Moneron, Capitan de Ingenieros, Bernicet, Ingeniero Geógrafo, d' Ageles, de la Academia de Ciencias de Paris por Astrónomo, el Caballero Lamanon, de la Academia de Turin y correspondiente de la de Paris por Físico Naturalista, el Abate Mongez, uno de los autores del Diario de Física, como Capellan y por Chímico, Raulin, como Cirujano mayor, y le Cor en calidad de Ayudante, Mr. Duché de Vancy por Pintor, Prevost sobrino, Pintor de Historia natural, Colimon Jardinero-Botánico; y 89 hombres de tripulacion. En la fragata Astrolabio van el Vizconde de Langle Capitan de Navio, el Teniente de la propia clase Mr. de Monty, los Subtenientes Mrs. de la Borde Marchainville, de Vaujuas y d' Aygremont, el Teniente de Fragata Mr. Blondelan, y los Guardias Marinas Mrs. de la Borde de

Bou-

Boutervillen, de Flassan y de Laussiston: Mrs. Mong, Astrónomo, de la Martiniere, Botánico Naturalista, el Abate Receveur, Naturalista en calidad de Capellan, Mrs. Dufresne por Naturalista, Prevost Pintor, Lesseps Vice-Cónsul de Francia en Cronstad para Intérprete de Lenguas, Laveau Cirujano, y 94 hombres de tripulacion.

El 21 de Julio arribó aquí la fragata Española la Brillante que salió de Cádiz para Caracas con registro.

Tambien entraron en este y otros puertos de las Islas desde el 5 hasta el 19 del mismo mes 6 embarcaciones mercantes, es á saber dos Españolas con destino á este puerto, la una procedente de Cádiz con sal y mercancías, y la otra de la Havana con 53,783 pesos fuertes, 125 arrobas y $\frac{1}{2}$ de pimienta de Tabasco, 890 y $\frac{1}{2}$ de azúcar, 137 libras y media de añil, 410 pieles de venao, 369 cueros al pelo, y porcion de suela: dos buques Portugueses de Setubal, el 1.º que iba para las Islas de Cabo Verde con géneros, y el 2.º para Canaria con sal: uno Americano de Filadelfia para Orotava con madera de pipas, y el último Dinamarques para el mismo parage con géneros, comestibles y pipería procedente de Hamburgo.

Valencia 10 de Setiembre.

La Real Sociedad económica de esta Ciudad celebró junta general el 19 de Enero de este año para la adjudicacion de los premios ofrecidos en 18 de Mayo de 1784, y diferidos por justas causas hasta dicho dia. En él leyó el Secretario la censura de las disertaciones que aspiran á los referidos premios, y viendo que la señalada con el mote *práctica es todo lo dicho*, que trata del fabricado de medias de seda habia desempeñado exâctamente el asunto, se le adjudicó la medalla de oro de peso de una onza, á cuyo autor (que se encontró ser el Sócio de mérito y numerario D. Luis Fernandez) se la entregó el Marques de Albayda, Director, y el premiado aceptando el honor, destinó el valor para el objeto que la Sociedad estimase, y fué invertirlo en socorro de la necesidad mas urgente en una de las 13 Parroquias; y tocando por sortéo á la de S. Pedro, se entregó al Cura para dicho efecto.

Pasando al ramo de industria se encontró haber presentado Vicente Blanc, maestro galonero, un primoroso surtido de cintas y galones, muchas de ellas de nueva invencion, y otras perfectamente acabadas, superiores á quantas hasta el dia se han fabricado; por lo qual le condecoró la Sociedad con el título de Sócio de mérito, y le adjudicó la medalla de plata de peso de una onza, aumentándole en dinero hasta el de tres, y nuestro Sócio D. Joachín Manuel Tos le añadió una gratificacion de 300 rs. Igualmente á Joseph Esteve de Esteve, maestro del arte mayor de la seda, que presentó una numerosísima coleccion de muestras de terciopelos con metal y llanos de diferentes clases se le adjudicó el prêmio de otra medalla de plata; y despues de haber concurrido dos niños de cada escuela, é igualmente dos niñas de cada una de las enseñanzas, cuyos respectivos maestros y maestras certificaron concurrían las qualidades prescritas en la oferta de premios,

se sorteáron 4 para los niños , y fuéron Joseph Montoro y Pedro Vidal de las Escuelas Pias , Joseph Blat de la de San Pio V , y Joseph Lalinde del Vallet ; y las 4 niñas lo fuéron Mariana Peris de la Real enseñanza , Josepha Masia de la del Barrio 3^o del Mercado , Maria Manuela Novella de la de la calle de Cerrajeros , y Rosa Mas de la del Albelló. Todos recibiéron de mano del Director los 8 premios de á 150 rs. vn. que estaban destinados ; y nuestro Prelado repartió la cantidad de 1200 rs. entre los demas niños y niñas que concurriéron al sortéo y no sacáron premio de la Sociedad , habiendo igualmente su zelo y liberalidad gratificado con 400 rs. vn. á Vicente Blanc y Joseph Esteve premiados por la misma. (*Se concluirá.*)

Cádiz 16 de Setiembre.

En los dias 9 y 10 del corriente entráron en este puerto la fragata Felicianiana procedente de Cartagena , el paquebot S. Juan Bautista de la Havana , y la fragata S. Juan Nepomuceno de Montevideo. Conducen , la 1^a 15,602 pesos , 3616 arrobas de algodón , 320 de cacao de Magdalena , 515 quintales de palo de tinte , 129 libras de carey , 450 cueros al pelo y otros efectos : el 2^o 4672 arrobas de azúcar , 1588 cueros al pelo con otros géneros ; y la 3^a 6500 pesos , 2 azafates y una olla de plata , 16,340 cueros al pelo , 680 arrobas de algodón , 70 de lana de vicuña y carnero con otros efectos. El 15 fondeó la saetía S. Pablo procedente de Sto. Domingo. Trae para S. M. 2^o quintales de tabaco en rama , y para particulares 31,600 pesos , 720 cueros al pelo , 40 fanegas de cacao y otros efectos.

Madrid 27 de Setiembre.

El Rey se ha servido conferir el Arcedianato titular , y una Canonjía á él unida de la Catedral de Ceuta á D. Antonio Diaz Viera , Canonigo de ella : el Medio Préstamo mayor de la Parroquia de Sotuelamos y Pojuelo de Villabachos , Diócesis de Toledo , á D. Antonio Cortés de Barrientos : el Préstamo de Sta. Cruz de la Sierra , Obispado de Plasencia , á D. Joseph Garcia Gonzalez Sanchez : otro de Calzada de Bureba , Diócesis de Búrgos , á D. Francisco Samitier : un Beneficio de Sta. Cecilia de Barruelo , del mismo Arzobispado , á D. Gabriel Lopez : la Prestamera de Velisca , Diócesis de Cuenca , á D. Gregorio Francisco Crespo : otra de Villaiba del Rey , del mismo Obispado , á D. Benito Gonzalez : otra de la Mitacion de la Puente Guadajoz , Diócesis de Córdoba , y el Beneficio de S. Andres de Ribota , Diócesis de Leon , á D. Bernabé Antonio Garrido : el Priorato de la Colegial de Castellvó á D. Joseph Carmanui : una Canonjía de la misma Iglesia á D. Joseph Carrera : otra Canonjía Sacristía de la propia á D. Isidro Perlas ; y la Plebanía de la Colegial de Pons á D. Rafael Salsas.

S. M. se ha dignado nombrar para el Corregimiento de la Ciudad de Murcia á D. Juan Pablo Salvador y de Asprer : para el de la Villa de Requena á D. Antonio Joseph de Castro : para una de las Varas de Alcalde mayor de la Ciudad de Cádiz á D. Juan Ortiz de Azorin ,

para otra de la de Zamora á D. Cayetano de Mena Velazquez : para otra de la Villa de la Orotava á D. Gregorio Berrueta é Ibero: para el Corregimiento de Capa y Espada de la Ciudad de Antequera á D. Rafael Daza y Loayesa : para el Corregimiento de Letras de Ciudad-Real á D. Martin de Aguirre y Arzubia : para la Vara de Alcalde mayor de Salamanca á D. Agustín de Castañeda : para la de Alcalde mayor entregador de Mestas y Cañadas de los Partidos de Soria y Cuenca á D. Joseph Joachín de Sta. Maria : para el Corregimiento de Illescas, que resultará vacante, á D. Aquilino Albarañez Maldonado; y para la de Alcalde mayor entregador de Mestas y Cañadas de los Partidos de Segovia y Leon á D. Joseph Guadalupe Palacios.

En la extraccion de la Real Lotería executada el Sábado 24 del corriente salieron los números 67, 30, 60, 7 y 79; y con ellos han ganado los jugadores 283,560 rs. vn.

La Compañía que en la Gazeta núm. 76 se dixo habia conferido el Rey en el Regimiento de Caballería de Montesa á D. Fernando de la Vera y Pantoja, se debe entender en el de Calatrava, de donde era Teniente con grado de Teniente Coronel.

El Mercurio histórico y político del mes de Julio se hallará desde mañana Miércoles en el Despacho de la Gazeta, en el Real Sitio de S. Ildefonso en el puesto de D. Joseph Guichard, y en Cádiz en casa de D. Salvador Sanchez junto al Convento de S. Agustin.

Catecismo histórico en diálogo entre discípulo y maestro : su autor el Bachiller D. Bartolomé Cabello, Cura de la Parroquial de Sta. Maria la Blanca de Sevilla, Académico del número de la Real de Buenas Letras, y Exâminador Sinodal de aquel Arzobispado. Se hallará corregido y ampliado en esta 2.^a impresion en Madrid en la Librería de Plácido Barco calle de la Cruz, y en Sevilla en la de Vazquez y Compañía.

El Pintor Christiano y erudito. Obra muy útil no solo para pintores y escultores sino para los que se dedican al estudio de la Sagrada Escritura é Historia Eclesiástica, que escribió en Latin el P. Mtro. Fr. Juan Interian de Ayala, de la Orden de Ntra. Sra. de las Mercedes, y traduxo en Castellano Don Luis Duran, Presbítero. Se hallará en Madrid en casa de Alverá, de Fermin Nicasio carrera de S. Gerónimo, de Martinez calle de las Carretas, y en Barcelona en la de Francisco Rivas.

Visitas 2.^a, 3.^a y 4.^a de las amistosas y particulares, que en cumplimiento de su obligacion va haciendo en el Lugar de Barrancos su Alcalde Pedro Blanco. Continuacion de la obra que se anunció en la Gazeta N.º 64 : su autor Don Joseph Isidro Cavaza. Se hallarán todas juntas ó sueltas en la Librería de Ramon Garcia calle de Atocha esquina á la Aduana vieja.

Cantada alusiva á una contradanza con 26 coplas puesta en música para salterio, con su baxo, y en órden que corresponde á qualquier instrumento. Se hallará en la Librería de Fernandez frente á S. Felipe el Real.